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Ata da 2ª Reunião do Conselho do Departamento de Química, realizada no dia 11 de março de 1 

2019. 2 

Às quatorze horas e trinta minutos do dia onze de março de dois mil e dezenove, reuniu-se na Sala 3 

da Secretaria do DQCI, do Campus “Prof. Alberto Carvalho”, da Universidade Federal de Sergipe, 4 

no município de Itabaiana – Sergipe, o Conselho do Departamento de Química. Estiveram presentes 5 

os professores: Edinéia Tavares Lopes, Heloísa de Mello, Ivy Calandreli Nobre, João Paulo 6 

Mendonça Lima, Luciano Evangelista Fraga, Marcelo Leite dos Santos, Moacir dos Santos 7 

Andrade, Renata Cristina Kiatkoski Kaminski, Valéria Priscila de Barros e Victor Hugo Vitorino 8 

Sarmento. Também estiveram presentes a técnica de laboratório Raquel Estevez Rocha e as 9 

representantes discentes Suely Moraes Alves e Ane Karoline Silva Andrade. Bem como, na 10 

qualidade de convidado, o discente Carlos André Barreto Santos. A Profa. Nirly Araújo dos Reis 11 

apresentou justificativa a sua ausência. A Profa. Renata agradeceu a presença de todos e, antes de 12 

dar início à reunião, solicitou ao Conselho a inclusão do seguinte ponto de pauta: Aprovação da 13 

ação de extensão “Trocando ideias sobre ciências: A História da Eletricidade”. A alteração foi 14 

acatada pelo Conselho de forma unânime, passando o referido ponto de pauta a ser o sexto item da 15 

sequência enumerativa. Primeiro item de pauta: Informes. A Profa. Renata iniciou os informes 16 

com a comunicação de seu pedido de desculpas pela não aprovação das ações de extensão propostas 17 

pelo Prof. João Paulo, contudo, ressaltou que houve um problema do sistema, pois ela cadastrou a 18 

aprovação no SIGAA, mas este não reconheceu, sendo esse o real motivo de as ações não terem 19 

sido aprovadas. O Prof. João Paulo destacou que aceitava o pedido de desculpas da Profa. Renata e 20 

ressaltou que havia destacado sua frustração na reunião de NDE, pois tinha uma grande expectativa 21 

em torno desses projetos, mas deixou claro que compreendia as razões da Profa. Renata. A Profa. 22 

Renata ressaltou mais uma vez que foi um problema do sistema e pediu para que todos os 23 

professores que submetessem ações para aprovação com prazos de vencimento que comunicassem o 24 

referido prazo à chefia com certa antecedência. A Profa. Renata deu outro informe avisando que o 25 

prazo dos projetos PIBIC e PIBIT são até o dia 18.03.2019, destacando mudanças no edital, dentre 26 

as quais a pontuação para obter bolsa, a qual passou de 8 para 25 pontos. A Profa. Renata informou 27 

que foi discutida na reunião de coordenação a questão das aulas durante o recesso acadêmico e que 28 

o diretor do campus deixou bem claro que essas atividades são terminantemente proibidas, de 29 

acordo com a normatização acadêmica. A Profa. Renata destacou que a colação de grau será dia 30 

07.05.2019 às 19h00, sendo que há uma reunião com os possíveis formandos dia 28.04.2019 às 31 

15h00, e ensaio dia 29.04.2019 às 09h00. A Profa. Renata continuou os informes explanando que a 32 
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direção do campus está disponibilizando divisórias para salas ou setores, assim, o professor 33 

interessado pode fazer o levantamento e comunicar à chefia o mais breve possível, para que possa 34 

ser feita a solicitação até sexta-feira, 15.03.2019. A Profa. Renata ressaltou que na reunião de 35 

coordenação foi levantada a discussão sobre a mudança de ingresso nos cursos do campus, saindo 36 

do segundo semestre e passando a ser no primeiro semestre. A professora explicou que o Prof. Alan 37 

fez um estudo dos impactos dessa mudança para o curso de matemática, assim, a Profa. Renata 38 

explicou que realizou um estudo análogo dos impactos no curso de química e se comprometeu a 39 

apresentar na reunião de colegiado. A Profa. Renata informou que estão sendo feitas as novas placas 40 

dos setores e salas dos professores e que foram solicitadas ao técnico Kadú as alterações 41 

necessárias, e, como as alterações deveriam ser enviadas até a sexta-feira, resolveu consultar os 42 

professores a respeito das modificações. Assim, após as alterações sugeridas, o documento será 43 

enviado à direção do campus. O Prof. João Paulo trouxe um balanço resumido sobre os eventos do 44 

EVEQUIM e do ENESQUIM, com o destaque de que há 132 inscritos, bem como alguns 45 

minicursos já estão com inscrições esgotadas. O professor pediu a ajuda da chefia para que os 46 

alunos sejam notificados sobre o evento e para que os espaços fossem solicitados via memorando. O 47 

docente ressaltou, ademais, que as ações são totalmente gratuitas, mas há a solicitação para que as 48 

pessoas contribuam facultativamente com dois quilos de alimento, a fim de que possa ser feita uma 49 

ação social de entrega de cestas básicas a pessoas carentes. O Prof. João Paulo informou também 50 

que fez uma nova seleção para cadastro reserva do PIBID, sendo que houve cinco candidatos 51 

aprovados. Ainda em relação ao PIBID, o professor explicou que será necessário estender o prazo 52 

de entrega das oficinas até 15.04.2019. O Prof. Victor destacou que também está aberta a submissão 53 

de projetos para o PIAEX até o dia 15.03.2019. O Prof. Marcelo informou ao conselho que foi 54 

aprovado no curso de Arquitetura e Urbanismo na UFS, Campus Laranjeiras, e que, por conta disso, 55 

já conversou com a chefia, pois será necessário equacionar os horários de suas atividades para que 56 

haja a compatibilização, ressaltando que não haverá prejuízo ao exercício de suas atividades 57 

docentes, bem como ao cumprimento da carga-horária de 40 horas semanais das atividades 58 

profissionais. O Prof. Luciano informou que já está em vigor a nova nota técnica sobre a progressão 59 

dos docentes e pediu a atenção dos professores que estão próximos da progressão para que possam 60 

ingressar com o processo o mais rápido possível, a fim de que não percam tempo de serviço. O 61 

docente também explicou que, em relação aos professores já prejudicados, o ideal seria uma ação 62 

coletiva a fim de defender seus direitos. O Prof. Luciano também aproveitou o ensejo para 63 

agradecer à direção do campus, em nome da Profa. Valéria, pela presteza na construção da proteção 64 
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para os cilindros da absorção atômica. A Profa. Edinéia destacou que será aberto mais um edital 65 

para cadastro reserva do Residência Pedagógica. A Técnica Raquel destacou que, como mais uma 66 

das ações do DQCI para melhorar os índices acadêmicos, foi feito um vídeo, que será postado no 67 

Youtube, no qual ela, com o auxílio de gravação do Técnico Kadú, ensina as funções básicas da 68 

calculadora científica. Segundo item de pauta: Apreciação da Ata da 1ª Reunião Ordinária 69 

(2019) deste Conselho. A Profa. Renata informou que a Ata foi enviada e que não houve sugestão 70 

de alteração. Dessa forma, foi aberto o espaço para comentários. Não havendo comentários, a Profa. 71 

Renata, chefe do departamento, colocou em regime de votação a aprovação da Ata da 1ª Reunião 72 

Ordinária (2019) do Conselho, sendo a ata aprovada por unanimidade. Terceiro item de pauta: 73 

Apreciação do ad-referendum de autorização da ação de extensão “XIII Escola de Verão em 74 

Educação Química (EVEQUIM) e XI Encontro Estadual de Química (ENESQUIM). 75 

Temática: O desafio para implementação de novas propostas curriculares de ensino de 76 

Química no Brasil”. A Profa. Renata ressaltou que as ações foram aprovadas por meio de ad-77 

referendum no dia 18.02.2019 e que agora é necessária a deliberação por parte deste conselho. 78 

Dessa forma, a coordenadora abriu espaço para discussões. Não havendo, colocou em regime de 79 

votação a apreciação do ad-referendum de autorização da ação de extensão “XIII Escola de Verão 80 

em Educação Química (EVEQUIM) e XI Encontro Estadual de Química (ENESQUIM). Temática: 81 

O desafio para implementação de novas propostas curriculares de ensino de Química no Brasil”, 82 

sendo aprovado por unanimidade. Quarto item de pauta: Apreciação do calendário de reuniões 83 

ordinárias do DQCI para abril e o período 2019-1. A Profa. Renata sugeriu que as próximas 84 

reuniões fossem realizadas nas seguintes datas: 01 de abril de 2019, às 14h30; 06 de maio, 03 de 85 

junho, 01 de julho, 05 de agosto e 02 de setembro, de 2019, estas às 14h00. A docente colocou em 86 

discussão a sugestão das datas. Não havendo discordâncias, submeteu à votação do Conselho o 87 

calendário de reuniões, sendo aprovado por unanimidade. Quinto item de pauta: Apreciação da 88 

compra de um kit de primeiros socorros para os laboratórios. A Profa. Ivy explicou que ocorreu 89 

um pequeno acidente em uma de suas aulas práticas. Na ocasião, um discente teria se queimado 90 

com um material utilizado na aula. A professora pontuou que teria buscado por materiais de 91 

primeiros socorros para melhor auxiliar nos cuidados do aluno, mas não havia. Destarte, tendo em 92 

vista a dificuldade enfrentada na situação narrada, resolveu trazer o ponto de pauta ora discutido, a 93 

fim de que possa ser adquirido o kit de primeiros socorros com o auxílio dos demais professores. A 94 

Profa. Heloísa explicou que a grande dificuldade é fazer a manutenção, tendo em vista que muitas 95 

vezes os materiais acabam passando do prazo de validade sem que sejam repostos. O Prof. Victor 96 
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ressaltou que seria interessante, do ponto de vista institucional, fazer uma consulta ao DISET sobre 97 

a possibilidade de eles fornecerem esse material. O Prof. Marcelo destacou que somente seria 98 

favorável à aquisição do kit após o compromisso firmado por todos os professores em realizar 99 

treinamento para saber o que comprar e como utilizar, bem como desenvolver um plano de 100 

manutenção dos materiais adquiridos. A Profa. Renata sugeriu como encaminhamento a consulta ao 101 

DISET sobre a possibilidade de fornecer o material, para, consoante a resposta do órgão, serem 102 

iniciadas ações, como o treinamento e possível aquisição do kit. A sugestão de encaminhamento foi 103 

acatada pelo conselho de forma unânime. Sexto item de pauta: Aprovação da ação de extensão 104 

“Trocando ideias sobre ciências: A História da Eletricidade” O Prof. Marcelo detalhou que a 105 

ação é centrada na apresentação do documentário da BBC de Londres, “A História da Eletricidade”. 106 

A intenção é trazer o modelo de outras ações que estão sendo desenvolvidas nesses moldes de troca 107 

de ideias sobre ciências de maneira informal. Dito de outro modo, trata-se de uma roda de conversa 108 

na qual os alunos podem trazer as ideias centrais discutidas no documentário, bem como abrir o 109 

espaço para as dúvidas relacionadas ao tema de um jeito mais natural, o que muitas vezes não é 110 

feito nas aulas comuns por conta da inibição do aluno. O docente aproveitou a ocasião para reforçar 111 

o convite aos demais professores para participação dos encontros que se iniciam na próxima sexta-112 

feira (15.03.2019). Sétimo item de pauta: O que ocorrer. A Técnica Raquel informou que a 113 

DISET esteve no Campus disponibilizando EPIs e na oportunidade foram fotografados os resíduos 114 

dos laboratórios, a fim de ser elaborado um relatório para envio ao órgão de gestão ambiental. O 115 

Prof. Luciano informou que a Profa. Jane possui alguns bens para trazer para o departamento, 116 

dentre eles uma geladeira. Dessa forma, o docente questionou os demais professores sobre a 117 

possibilidade de colocá-la em um dos laboratórios didáticos, o que foi prontamente aceito pelos 118 

membros. O Prof. Victor destinou sua fala aos eventos do EVEQUIM e do ENESQUIM, 119 

ressaltando que, pela própria natureza dos eventos, há a necessidade de ser destinada uma seção de 120 

trabalhos orais para as outras áreas que não só de ensino de química. Assim, o Prof. João Paulo 121 

destacou que as seções orais destinadas à área de química dependerão da quantidade e qualidade 122 

dos trabalhos, mas que as publicações em revista só seriam possíveis para a área de ensino de 123 

química. Nada mais havendo a tratar, a coordenadora do curso, Renata Cristina Kiatkoski Kaminski, 124 

agradeceu o comparecimento dos membros do Conselho, declarando encerrada a reunião, e para 125 

constar, eu, Kadú de Oliveira Cornélio, lavrei a presente ata, que, depois de lida e aprovada, será 126 

assinada pelos presentes. Campus “Prof. Alberto Carvalho”, 11 de março de 2019.  127 


